
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
SOUS-COMMISSION DES JEUNES ARBITRES 

 

PV n°02 du 10 janvier 2024 
 

 
Président :  Monsieur Emmanuel AUBERT 
 
Membres présents :  Madame Marie MARTESI 
 Messieurs Patrick BANNIER – Philippe DE PASQUALE –- Patrick LAMBERT 

David DOMINGUEZ CONDE - Jean Françoise MERIEUX – Damien 
VANKERKHOVEN –  

 
Membre excusé :  Monsieur Frédéric MARTIN  
 
Invités :                   Monsieur Théo MARTIN LANOS (en vision-conférence) 

 
oO*************Oo 

 
Monsieur Emmanuel AUBERT ouvre la séance à 19h00. 

Le Président de la commission remercie les membres de la sous-commission présents et excuse les 
membres absents. Emmanuel présente aux membres de la commission tous ses meilleurs vœux pour 
l’année 2024. 

 
1°) Adoption de P.V.:  

Le procès-verbal de la réunion du 20 septembre 2023, publié sur le site du DEF le 13 octobre 2023, 
est adopté à l’unanimité des membres présents. 

 
oO*************Oo 

 

2°) Civilités :  

➢ Condoléances : 

Monsieur Emmanuel AUBERT et toute la Sous-commission présentent leurs sincères condoléances 
et assurent de leur profond soutien à : 

- Monsieur Stéphane HIREL pour le décès de son père 
- Monsieur Sébastien LEMARIE pour le décès de sa mère 
- Monsieur Pascal FOIRET pour le décès de sa mère. 
- Monsieur Guillaume FOIRET pour le décès de sa grand-mère 

 



 

 

3°) Point sur les effectifs et renouvellements :  

Emmanuel AUBERT tient à remercier Madame Muriel FARCY et Monsieur Mathieu MOULIN pour le 
travail quotidien au service de la sous-commission. Il ajoute que les chiffres qui vont suivre ont été 
donnés par Muriel qui a pu faire un point précis sur les effectifs de nos jeunes-arbitres. 

Nous avons actuellement un effectif qui se compose de la façon suivante : 

• 18 JAD validés dont 1 en plus qui sera validé aujourd’hui ou demain ;  
• 13 JAD n’ont pas renouvelé 
• 4 JAD ont demandé une année sabbatique  
• 3 JAD ont démissionné 
• 2 JAD ont déménagé 
• 32 jeunes stagiaires validés sur 32 

 
oO*************Oo 

 

4°) Point sur la FIA de novembre 2023 et celle à venir de janvier 2024:  

Monsieur Mathieu MOULIN fait un point sur la FIA de « Novembre 2023 ». Il explique qu’il y avait 15 
candidats au total. Cependant dans cette promotion, figuraient 11 jeunes qui ont été reçus. Ainsi, 
Mathieu souligne de ce fait le nombre important de stagiaires dans l’effectif.  

Monsieur Jacques FECIL, Président de la CDA ajoute qu’il est important de souligner que cette 
promotion était particulièrement assidue et très volontaire dans l’apprentissage des lois du jeu. 

Concernant, la future FIA prévue les 20 et 21 puis le 27 janvier 2024, celle-ci se déroulera sur les 
installations du club de PACY-MENILLES. A l’heure de cette réunion, il y a actuellement treize 
personnes ayant candidaté dont le dossier est complet.  

 
oO*************Oo 

 

5°) Point sur les désignations :  

Mathieu MOULIN explique que des tests viennent d’être faits avec le service informatique de la FFF. 
Il en ressort que tout s’est bien déroulé. Comparativement au début de saison, une nette 
amélioration a pu être constatée. 

Mathieu explique que notre ligue commence elle aussi à travailler avec les désignations 
automatiques. Il a déjà été fait deux journées pour les R2. 

Mathieu MOULIN nous informe qu’il est toujours en attente de pouvoir désigner des JAD sur des 
rencontres U16, U15 régionales sur lesquelles où peu d’arbitres sont désignés. Emmanuel AUBERT 
lui répond qu’il se charge de prendre contact avec la LFN. 

Pour permettre de limiter les risques et désigner les arbitres les plus à même de diriger certaines 
rencontres, Mathieu MOULIN souhaiterait qu’un membre de la sous-commission ou de la CDA 
détecte en amont les matchs à enjeu ou ceux qui dans le passé ont posé problème. Jacques FECIL 
annonce qu’il va s’occuper de cette demande. 

Il est rappelé que lorsqu’un arbitre reçoit une convocation pour un stage de perfectionnement 
organisé par la sous-commission, celui-ci doit impérativement se déclarer en indisponibilité sur leur 
compte « portail des officiels ». 
 

oO*************Oo 



 
 

6°) Point sur les observations :  

La parole est donnée à Patrick BANNIER, responsable de la gestion des observations. Il explique que 
sur les 33 stagiaires de cette saison, on peut constater que : 

• 18 ont validé leur examen.  
• 4 sont dans leur 3ème observation 
• 8 sont dans leur 2ème observation  
• 3 n’ont pas encore été vus. 

Patrick BANNIER explique qu’il reste actuellement 29 observations à faire sans compter les stagiaires 
de la FIA de janvier qui vont venir se greffer à cet effectif. 

En ce qui concerne les JAD, il est à noter que sur les 18 jeunes arbitres, 7 d’entres eux ont été 
observés. 

Patrick BANNIER informe la sous-commission des « Jeunes-Arbitres » qu’il ne rencontre aucun souci 
avec les nouveaux observateurs. Il ajoute que dans l’ensemble des rapports rédigés par les 
observateurs des jeunes, ceux-ci sont de mieux en mieux rédigés et de qualité. 

Venant de s’entretenir en cours de journée avec l’intéressé, Emmanuel AUBERT annonce que 
l’effectif des observateurs va voir le retour d’une personne à savoir Monsieur Hugo BOISSIERE. Tous 
les membres présents se voient ravis de ce retour. Il pourra réintégrer le groupe d’observateurs du 
DEF début février. Emmanuel AUBERT demande au Président de CDA, Jacques FECIL de faire cette 
proposition de retour d’Hugo BOISSIERE au prochain « Comité de Direction » prévu le 30 janvier 
2024. 

oO*************Oo 
 

7°) Stage de formation des « Jeunes-Arbitres » du 24 février 2024 :  

Emmanuel AUBERT annonce s’être entretenu avec Monsieur Michel LEMONNIER, Président du FC 
SEINE EURE et la responsable du service des sports de la ville de LOUVIERS. Après accord des ces 
personnes, le stage aura lieu sur les installations de l’avenue Winston Churchill à LOUVIERS.  

Nous pourrons avoir accès au terrain synthétique, aux vestiaires et au club House. Il est décidé de 
convier à ce rassemblement l’ensemble des stagiaires. 

Il est souligné le fait de faire attention de ne pas les désigner. 

Le test vidéo et l’organisation du planning de ce stage sont à la charge de Mathieu MOULIN. 

 

oO*************Oo 
 

8°) Formation des candidat JAL :  

Emmanuel AUBERT rappelle que pour cette saison nous avons 7 candidats JAL. Le président de la 
Sous-Commission des JA donne la parole à Damien VANKERKHOVEN, responsable de la préparation 
de ces candidats.  

Damien explique qu’il envisage une préparation spécifique pour eux le 10 février prochain au matin. 
Ils seront prochainement convoqués pour un stage qui se déroulera sur les installations du club de 
ROMILLY.  

Damien VANKERKHOVEN sera avec Mathieu MOULIN pour cette préparation. Nos candidats auront 
un test écrit à savoir l’examen JAL de la saison précédente, le test physique et un rapport disciplinaire 
à rédiger. 



 
oO*************Oo 

 

9°) Point sur le Futsal :  

Philippe DE PASQUALE aborde à son tour le domaine dont il a responsabilité. Concernant le futsal, 
dans l’ensemble, il n’y a pas de problème émergeant. Quelques changements dans les désignations, 
mais sans conséquence majeure. 

Patrick BANNIER remonte le souci d’arbitrer avec un bénévole. Cela peut poser parfois des 
problèmes car un bénévole, même plein de bonne volonté, ne connait pas complètement les lois du 
jeu futsal en critérium. 

 
oO*************Oo 

 

9°) Tour de table / Questions diverses : 

Patrick LAMBERT demande si tout se passe bien avec nos candidats JAL. Pour le moment, il s’avère 
que nous n’avons aucune remontée de la part de la LFN. Il trouve que nos jeunes sont sérieux. 
Emmanuel AUBERT et Jacques FECIL lui confirment que pour l’heure tout se passe plutôt bien au 
niveau régional même si nos candidats ne doivent pas se reposer sur leurs lauriers… 

Marie MARTESI explique son ressenti en tant que nouvelle observatrice. Elle confirme que cette 
fonction lui plait beaucoup et qu’elle pense s’améliorer elle aussi au fur et à mesure des matchs. 

Damien VANKERKHOVEN fait remarquer à la Sous-Commission qu’un jeune qu’il a observé 
dernièrement a un potentiel certain malgré son très jeune âge. Cet arbitre devra être suivi… 

Pour finir Emmanuel AUBERT donne la parole à Jean-François MERIEUX, Coresponsable du pôle 
« arbitrage ». Ce dernier reste étonné du nombre important des non-renouvellements. Il confirme 
que la fidélisation reste un sujet délicat à travailler tous ensemble. Il évoque aussi l’aide qu’il faut 
apporter à Mathieu dans certains domaines. 

 
oO*************Oo 

 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 22h00. 
 

 

    Le Président de la sous-commission,             Le Secrétaire de séance,  

                Emmanuel AUBERT          David DOMINGUEZ CONDE  

                          

 
 
 
 


